РАЗВИТИЕ ЭЛЕКТРОННОЕ КОММЕРЦИИ
В наше время большинство воспринимают электронную коммерцию как что-то еще мало изведанное, даже не смотря на то, что за последнее десятилетие в мире совершились громадные изменения, в результате которых электронная коммерция оказывает все большее влияние на жизнь человечества. Использование интернета, привело к настоящей революции в области организации и ведения экономической деятельности. Преобразования коснулись как внешних отношений между компаниями и их партнерами или клиентами, так и внутренней структуры самих компаний.

Актуальность темы заключается в том, что на сегодняшний день электронная коммерция является самым быстро​развива​ющимся элементом информационного общества. Она делает вызов правительствам, индустрии и потребителям и закладывает фундамент перехода от индустриальной экономики к глобальной цифровой экономике.

Электронная коммерция является важнейшим составным элементом электронного бизнеса, под которой подразумеваются любые формы деловой сделки, которая проводится с помощью информационных сетей. То есть электронная коммерция – это такая форма поставки продукции (работ, услуг), при которой выбор и заказ последних осуществляется через компьютерные сети, а расчеты между покупателем и поставщиком осуществляются с использованием электронных документов и/или средств платежа. При этом в качестве покупателей товаров (или услуг) могут выступать как физические, так и юридические лица. 

Цель данной работы является выявление «узких» мест в функционировании электронной коммерции.

Следует выделить 6 главных инструментов, относящихся к электронной коммерции: телефон, факс, интерактивное телевидение, системы электронных платежей и переводов денежных средств, электронный обмен данными (ЭОД - EDI, Electronic Data Interchange) и сеть Интернет (включая электронную почту). Такие инструменты, как телефон, факс и телевидение, давно и с успехом используются для коммерческих транзакций.

Преимущества электронной коммерции: 

· Продвижение товара и ориентирование их на потребителя; 

· Снижение издержек; 

· Своевременность информации; 

· Сокращение времени перевода денежных средств; 

· Улучшение уровня обслуживания и взаимоотношений с клиентом; 

· Конкурентные преимущества; 

· Удобство ведения бизнеса

            Рынок электронной коммерции Украины похож на российский рынок и так же, как российский рынок, он будет очень быстро расти. Этому способствует приход крупного оффлайн-сектора в Интернет-торговлю. Например, авиакомпаний, внедряющих электронные билеты, или телекоммуникационных операторов, предлагающих абонентам услугу оплаты связи в режиме он-лайн. С этого и началась электронная коммерция в Европе. Сейчас этот сектор занимает около 50% оборота электронной коммерции во всем мире, и именно это направление нужно развивать в Украине. Всемирный банк ставит Россию по уровню развития электронной торговли на 62-е место, а Украина пока даже не попадает в первую сотню.

           Украинская аудитория пользователей Интернет составила в 2009 году 6,091 млн. чел.. Заметим, что география распределения пользователей Интернет показывает, что в основном украинские пользователи Интернет живут в столице и в крупных городах, на которые приходится почти 90% украинских пользователей Интернет. Со значительным отрывом от других регионов лидирует Киев, на который пришлось 59,88% от всех пользователей Интернет в Украине. Далее следуют Одесса (6,12% пользователей Интернет), Днепропетровск (5,37%), Донецк (4,65%), Харьков (4,62%), Львов (3,12%), Крым (2,79%), Запорожье (1,86%). Среди активных пользователей Интернет стран СНГ 76% мужчин и 67% женщин приобретали товары или услуги через Интернет, постоянные покупатели составляют 11-13%.
В целом электронную коммерцию ожидает великое будущее. Она в целом приводит к глобализации экономики, что уже сейчас вызывает множество проблем. 

В Украине на данный момент в области электронной коммерции возникает ряд рисков и проблем связанных недостатком доверия покупателя – продавцу, и наоборот: 

1. Риск неполучения платежа 

2. Риск недоставки заказа 

3. Риск перехвата конфиденциальной информации 

Риски обусловлены затрудненностью проверки личности покупателя и добросовестности продавца.

В целях снижения влияния указанных рисков и проблем используются соответствующие решения: 

· При передаче критичных данных используются защищённые протоколы (например, SHTTP) и шифрование (в т.ч. для идентификации сторон сделки). 

· Доставка осуществляется почтой или специализированными службами (курьерскими, собственными силами продавца (в пределах города/района).

· Используются адаптированные схемы доставки и платежей (оплата почтовым/банковским переводом, оплата по факту доставки (например, курьеру).

Для частичного решения проблемы недоверия покупателя, многие он-лайн бизнесы стараются максимально раскрыть информацию о предлагаемых товарах и услугах, способах доставки, в некоторых случаях публикуются финансовые отчеты и другая сопроводительная информация. В этом случае, возникает проблема не целевого использования информации конкурентами.

Следует заметить, что опыт развитых стран давно использующих Глобальную Сеть вполне успешны, о чем свидетельствует множество маркетинговых исследований.

Электронная коммерция – это важное направление в развитии мировой экономике, ведь в 21 веке для успешного ведения бизнеса любого размера и любой направленности просто необходимо использовать информационные технологии. Возникает вопрос: «Почему бы и нам не последовать положительному примеру стран дальнего зарубежья?»

Мудрость говорит: «Нет необходимости изобретать велосипед, его давно уже изобрели – просто возьми и воспользуйся им». У нас сегодня есть уникальная возможность использовать удачный опыт других людей и их советы непременно помогут нам всем, желающим попробовать свои силы в электронной коммерции.
ELECTRONIC COMMERCE DEVELOPMENT
Nowadays the majority take electronic commerce (e-commerce) as something little-investigated, even despite colossal changes which have happened in the world during last decade and have resulted in increase of e-commerce influence on people’s life. Using of the Internet led to revolution in field of organizing and conducting economical activities. Transformations touched both outward truck between companies or clients and companies internal structure.
This topic is relevant, because at the moment e-commerce is the most fast-developing element of information-oriented society. It challenges governments, industries and customers and underbuilds switch over from industrial economy to global digital economy.
E-commerce is the most important element of electronic business (e-business) and corresponds any forms of business transaction which is conducted with help of information networks. I.e. e-commerce is a form of a production delivery (work, services) which includes choosing and ordering of production via computer networks and reckoning between purchaser and supplier is fulfilled with help of electronic documents and/or instrument of payment. Thereat customers can be both natural person and juridical person.

Purpose of this paper is to reveal “narrow” parts of e-commerce functioning.

Six main instruments concerning e-commerce should be marked out: telephone, fax, interactive TV, Electronic Funds Transfers and Remittances of cash assets, Electronic Data Interchange (EDI) and the Internet (including E-mail). Such an instruments, as telephone, fax and TV are successfully used for commercial transactions for a long time.
Advantages of e-commerce:


Goods promotion and purchaser-orientation;


Cost reduction;


Information timeliness;


Shortening of time for remittances of cash assets;


Improving of service level and relationships with clients;


Competitive advantages;


Convenience of business running.

E-commerce market in Ukraine is similar to Russian and it will develop very fast as well. Switch over of a big offline-sector to the Internet sales will stimulate this. E.g. airlines which apply e-tickets or telecommunication operators which offer their clients online payment service. It were they who started e-commerce in Europe. Now this sector occupies about 50% of e-commerce overturn all over the world and this sector should be developed in Ukraine. World Bank puts Russia on the 62nd place in rate of e-commerce sales development and Ukraine isn’t even in first hundred.

Quantity of Ukrainian Internet users make up 6,091 million people in 2009. it should be mentioned that geography of location of the Internet users shows that the main Internet users lives in the capital and big cities (they make up about 90% of Ukrainian Internet users). Kyiv stands on the leading position and wins other cities by a head (59,88% out of all the Internet users in Ukraine). Then goes Odessa (6,12% of the Internet users), Dnepropetrovsk (5,37%), Donetsk (4,65%), Kharkov (4,62%), Lvov (3.12%), the Crimea (2,7%), Zaporozhe (1,86%). Among active Internet users of CIS countries 76% of men and 67% of women who bought goods and services via the Internet patrons are 11-13%.

In general e-commerce will have a great future. It in tote leads up to economy globalization that even now causes lots of problems.
In Ukraine at the moment in field of e-commerce arises range of risks and problems connected to the lack of trust between clients and sellers:

1. Risk not to receive payment.

2. Risk of orders lack.

3. Risk of confidential information interception.

Risks are caused by checking difficulty of customer’s identity and seller’s honesty.

In order to bring down these risks and problems affect the next decisions are used:

During transmission of critical data secure communication protocols (e.g. SHTTP) and ciphering are used (including bargainers identities).

Delivery is carried out by post or specialized services (mail and messenger service, seller delivery (in the range of district/city).


Adapted schemes of payment and delivery are used (payment via mail order or bank transfer, pay per delivery (e.g. to the courier).
To partial decision of the problem of customer distrust many online businesses are trying to clarify information about offered goods and services, methods of delivery as much as possible, in some cases financial accounts and other additional information is published. In this case there is a problem of improper info usage by company competitors.
It should be mentioned that developed countries experience using Global Network for a long time is quite successful. Lots of marketing researches indicate this.

E-commerce is an important way of world economy development, as in the 21st century it is necessary to use information technologies to successful running of business of any size and direction. One question arises: “Why don’t we follow the successful example of foreign countries?”

Wisdom say: “There is no need to invent a bicycle, as it has been already invented – just take it and use it”. Today we have a unique possibility to use successful experience of other people and their advice will certainly help all of us who wants to try themselves in e-commerce.
